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卡塔爾投資局逾92億購19.9%股份

超 人 賣
香港文匯報訊（記者 梁悅琴）亞洲首富李嘉誠完成長和系世紀重組後，再有新動

作。旗下電能實業（0006）昨公布，將向卡塔爾投資局出售港燈電力投資（2638）

16.53%股權，作價76.81億港元，相當於每股5.26元，較港燈昨日中午收市價折讓

0.4%。連同向長江基建（1038）買入3.37%港燈，收購完成後，卡塔爾投資局將持

有共19.9%港燈，總作價逾92億元。電能仍持有港燈33.37%股

權。電能實業主席霍建寧表示，出售港燈股權符

合原先訂下的目標。

港燈昨亦公布，分別委任代表卡塔爾電力及
水務公司，以及卡塔爾投資局的

Al-Mohannadi和Karnik為港燈之非執行董事，
並委任陸法蘭為非執行董事李澤鉅之替任董
事。

減持港燈符合原訂目標
霍建寧在評論是次交易時表示，十分高興能
夠與卡塔爾投資局這間極具規模及實力的國際
投資機構，完成此項重要交易。霍建寧指出，
正如集團在策劃港燈招股時已經表明，集團的
意向是維持電能在港燈30%至49.9%的權益。
是次出售16.53%股權，既符合原先訂下的目
標，亦能夠藉此引入一位重要的策略投資者。
集團期望是次建立的合作夥伴關係，將在未來
為集團帶來重大的利益。卡塔爾投資局是次購
入港燈涉及的投資額龐大，不但代表其對集團
投下信心一票，亦顯示其確認香港乃一既具吸

引力，又安全可靠的體制，有信心在此投放巨
額和長線投資。

出售所得將用於新收購
霍建寧補充指，受惠於是次交易，電能除將

進一步強化資金流，令其可以繼續在環球能源
市場尋找新的機會，亦同時保持十分穩健的財
務狀況。電能會把出售所得用於全球能源行業
的新收購，同時維持良好的財務狀況。是次交
易錄得4.55億元虧損，將於截至今年底止年度
的綜合損益表內反映。
事實上，電能去年分拆港燈上市時，已引入

國家電網作為基礎投資者，國家電網豪擲最多
100億元認購港燈18%股份合訂單位，其後國家
電網已增持港燈股權至20%。

為削准許回報做好準備
市場人士分析，電能選擇在此時減持港燈，

部分原因是為了政府有意削減港燈及中電
（0002）的准許回報做好準備。政府上月公布
「電力市場未來發展」公眾諮詢，當中研究指
兩電准許回報可由現時9.99%削到6%至8%。
今次交易完成後，電能只持有33.37%港燈，影
響自然好輕微。長和發言人昨重申，今次電能
出售部分港燈股權，並非撤資，強調做生意，
有買有賣好正常。
此外，根據聯交所權益披露顯示，長和系主

席李嘉誠於上周五（6月5日）增持長實地產
（1113）100 萬股或 0.02%，每股均價 67.28
元，總值6,728萬元，最新持股量由30.07%增
至30.09%。
長和系股份昨隨大市下跌，長和（0001）收
市報112元，跌0.8%；電能收市報69.55元，跌
2.18%；長實地產收市報63.85元，跌3.55%，
創上市後收市新低；長江基建收市報62.9元，
跌1.8%；港燈收市報5.25元，跌0.57%。 ■霍建寧指，售港燈符合原先訂下目標。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 涂若奔）內地公布的5月通脹
數據均遜於市場預期，A股表現欠佳；外圍方面，市場
擔憂美國再度加息，加上韓國疫情有擴散趨勢等多重利
淡因素衝擊下，港股昨日失守27,000點關口，一度低
見26,971點，跌穿50天線，收報26,989點跌326點或
1.2%，全日成交 1,669 億元。國指亦跌 252 點或
1.79%，收報13,861點。

A股納MSCI今揭盅
MSCI明晟今日公布是否將A股納入MSCI新興市場

指數，市場普遍預料機會不大，加上美聯儲局下周將舉
行議息會議，加息預期再度被炒作，令投資者看淡股市
短期表現。恒指昨日低開20點報27,295點。之後內地
公布的5月CPI僅為1.2%，PPI更連續39個月下跌，利
淡氣氛進一步濃厚。港股跌勢持續擴大，恒指很快失守
27,000 點關口，最低曾見 26,971 點跌 345點，收報
26,989點跌326點。
藍籌股基本下跌，匯控（0005）宣布全球裁員，股價

先升後回，收報73.25元跌0.41%。濠賭股遭巴克萊唱
淡，銀河娛樂（0027）收報33.85元跌3.7%。金沙中國
（1928）跌1.67%收報29.45元。內銀股全線下挫，建行
（0939）收報 7.74元跌 1.9%，工行（1398）、交行
（3328）和中行（3988）分別有0.5%至1.2%的跌幅。

傳設基金煤炭股起飛
內地媒體報道國家將出資成立煤炭行業整合基金，加

快形成煤炭行業的進一步整合。煤炭股趁勢起飛，中煤
（1898）及神華（1088）的母公司傳合併消息，中煤
收報5.18元大漲7.47%；神華亦升3.64%至19.94元，
是昨日表現最佳的藍籌。中國中車（1766）復牌翌日見
沽壓，收報13.72元跌12.5%。
第一上海證券首席策略師葉尚志昨日接受本報訪問時
表示，A股遲早會納入MSCI新興市場指數，但今次成
事的機會不高，令市場失望。另外，在歐美股市和內地
A股近期均弱勢下，韓國又爆發疫情，雖然暫未失控，
但對投資者的心理狀態難免有影響。他預料本周內恒指
的走勢可能會進一步下探低位，反彈阻力約在27,400
點。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩、王宇
軒）再有內地金融機構計劃來港上
市。有消息指，青島銀行計劃今年第
四季來港上市，擬集資7億美元（約54
億港元）。另外，已在A股掛牌的招商
證券已獲有關部門批准來港發行H
股。
青島銀行1996年在內地成立，提供

商業銀行服務和個人銀行業務，去年
淨利潤增長31%至15億元人民幣。意
大 利 聯 合 聖 保 羅 銀 行 （Intesa
Sanpaolo S.p.A）是其最大一家股東，
持有 20%股份，青島國信發展（集
團）有限責任公司則持有17.1%，青島
海爾投資發展、青島海爾空調電子及
青島海爾股份分別持有 13.17%、
7.03%及4.49%。如成功上市，青島銀

行將是2013年10月以來第六家在香港
上市的中資銀行，上市保薦人為中信
証券及高盛。

招商證券獲批發H股
另外，再有內地證券商赴港集資，

已在上海掛牌的招商證券昨公布，公
司實際控制人招商局集團近日收到國
資委《關於招商證券股份有限公司首
次公開發行H股股票有關問題的批
覆》。根據該批覆，國資委原則上同
意公司首次公開發行不超過11.8億股H
股股票的方案。
近日市況波動，影響新股招股反

應。中國綠寶集團（6183）昨第二日
招股，孖展認購額僅輕微增長。綜合7
間券商，累積為其借出近1.21億元孖

展額，超額認購0.56倍，其公開發售
集資7,770萬元。國際配售方面，公司
已錄得輕微超購。
首日招股的百信藥業（0574）亦反
應一般，6 間券商首日為其借出
2,400萬元孖展額，其公開發售集資
3,500萬元，現時仍未足額認購。周
四招股的亞美能源（2686），據初
步招股文件指，招股價介乎每股3元
至3.7元，集資22.83億元至28.16億
元，用於勘探開發及生產煤層氣、
拓展業務等。每手1,000股，以招股
價上限 3.7 元計，入場費約 3,737.28
元。公司引入5名基礎投資者，當中
包括深圳通豫燃氣、北部灣基金及
四川大通燃氣等。股份將於23日在
主板掛牌。

青島銀行擬港上市籌54億
香港文匯報訊（記者 曾敏儀）昨日公布的
內地進出口數據仍然疲弱。中信証券（6030）
董事總經理彭文生表示，進口表現差反映內需
不振，預期今年經濟增長將進一步放緩至
6.9%；相信內地貨幣政策大體維持放鬆的方
向，人行今年有機會減息25基點，及再下調存
款準備金率。不過，他提出，市場更應把注意
力放在結構貨幣政策，例如政府將推出抵押補
充貸款（PSL）以降低融資成本。

第三季經濟可短暫回穩
彭文生預期，投資項目增加及房地產業務反
彈，均是內地今年第三季經濟增長表現的積極
因素，預期可短暫回穩，但第四季及明年的表
現，需要視乎製造業的投資。整體而言，內地
經濟5年內仍然受壓，加上人民幣兌美元的匯

率缺乏彈性，將繼續影響出口表現。同時他預
料今年全年的通脹率仍然較弱，儘管下半年或
會回升，但僅將介乎1.5%至2%的水平。

下半年股市將持續向上
內地股市方面，彭文生認為短期內市況仍然

樂觀，今年下半年大市將持續向上，不會一下
子由牛市轉向熊市，但提醒其中的波動將較
大。他指出，風險包括股票的估值愈來愈高，
以及美國或連續加息，這帶來的衝擊會較明
顯。
對於A股能否納入MSCI新興市場指數，彭
文生認為這是大勢所趨，但今年內發生的機會
較微。他又指，若被納入即反映內地實現資本
開放，是件好事情，但未會影響股市走勢，股
市主要需看股票的估值水平。

中信証券料內地通脹續弱

香港文匯報訊（實習記者 湯澤洋）康宏金融
（1019）早前以每股 0.53 元配售 52.83 億股新
股。集團主席王利民昨日於股東會後表示，新股
東入股是要配合公司的經營轉變，為拓展借貸業
務和企業融資做資金預留，並計劃發展海外市
場。他指出，至少有6名投資者認購新股，暫未
知悉投資者背景，但期望能引入不同地區的團
體，以助公司國際化。

王利民指，公司會繼續與不同的金融機構合作，
但將轉變以往分銷現成基金產品的角色，積極參與
開發獨家產品。他不介意自身持股量攤薄至
1.32%，認為這是公司正確的發展趨勢，令經營更
有動力。至於主席位的去留，他說要由董事會決
定。他表示，在滬港通的機會下，預料公司會推出
更多針對內地的基金產品。公司有意物色海外發展
空間，並已發展新的結構產品和投資產品。

康宏擬發展海外市場

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）君陽太陽能
（0397）旗下的君陽證券昨日正式開張，在財
經界人面甚廣的君陽證券行政總裁鄧聲興更邀
得一眾財金名人捧場。金融服務界立法會議員
張華峰及金利豐金融（1031）行政總裁朱李月
華擔任剪綵嘉賓，出席的嘉賓包括香港中資證
券業協會永遠名譽會長謝湧海、泰加保險
（6161）主席張德熙以及金牌製作人蕭定一
等。

未來擬分拆上市
母公司君陽太陽能執行董事蕭錦秋表示，公

司未來將在金融業務大展拳腳，故有意改名為
君陽金融控股。現階段正申請資產管理及企業
融資牌照，更有計劃將來分拆上市，但現時未
有上市時間表，亦未有配股計劃。
近日市況波動，金利豐老闆娘朱李月華認為

現時港股參與者眾多，市況難免波動。個人仍
然看好後市發展，特別是金融、基金、互聯網
及醫療類等股份。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）港交所今年初
提出漲跌停板機制諮詢文件，並計劃本月內公布
收集的意見。證監會行政總裁歐達禮日前接受外
電訪問時表示，大致上支持港交所提出的漲跌停
板機制建議，有關機制可以防止肥手指（Fat
Fingers）及電腦程式下錯單等事件。
港交所年初提出引入市場波動調節機制，有關

機制將覆蓋81隻恒指及國指成分股，被外界視為
類似「漲跌停板」機制，在持續交易時段內，股
價會限制在5分鐘前最後一次交易價的上下限
10%，衍生產品價格限制幅度為5%，倘超越價格
範圍就會觸發5分鐘冷靜期。冷靜期內仍可繼續交

易，波幅限制為10%，5分鐘冷靜期後回復正常。
此外，有關機制亦會覆蓋即月及下月指數期貨合

約及小型期貨合約，但不會包括窩輪及牛熊證。午
市結束前最後15分鐘不會有調節機制，以給予市場
空間作風險管理。每個交易日最多可觸發4次「冷
靜期」，即早市及午市最多觸發各兩次。
近期部分細價股狂升暴跌，但有關的漲跌停板

機制並沒包括細價股在內。歐達禮早前曾回應近
日多隻股份異動時指，證監會不會評論個別股
份，但認同有股份在股價及成交上出現大幅波
動，又指波幅大並不一定代表市場上有不當操縱
行為。

歐達禮支持漲跌停板機制建議君陽證券開張
多位名人撐場

■君陽證券昨日舉行開張剪綵儀式。陳楚倩 攝

香港文匯報訊 香港及內地基金互認將於下月實
施，金管局總裁陳德霖昨日在多倫多出席公開活動
時，拒絕評論市場反應會否熱烈，僅稱金管局是做
金融基建的，就好像「做橋做路做渠，做了不確定
流量，但沒做就一定沒有流量」，相信投資者會做
理性的抉擇。對於其他市場會否與內地簽署基金互
認協議，陳德霖指人民幣逐步國際化，「不需要着

眼獨家」；人民幣業務正在發展中，香港非佔獨市
地位，但仍能有穩健增長，因為香港不單具有先行
的優勢，亦具備貿易及國際金融中心等結構優勢。
陳德霖指兩地基金互認後，金管局CMU的基金平
台將可以接入內地的基金中央數據交換平台，令兩
地基金能集合處理，來自不同機構的申購或贖回訂
單，毋須再向每一家銀行交收。

陳德霖：基金互認不應着眼獨家

■李嘉誠旗下電能昨公布，將向
卡 塔 爾 投 資 局 出 售 港 燈
16.53%股權。 資料圖片


